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Металлурги Магнитки 
продолжают 
обсуждать 
Обращение ЦК КПСС 
к советскому народу, 
вносят конкретные 
предложения 
по оздоровлению 
моральной атмосферы 
в нашем обществе, 
делом отвечают 
на призыв 
с честью встретить 
юбилей 
Великого Октября. 

Пятилетка: 

Темпы, 
качество, 

бережливость! 
— — г о д второй 

С опережением 
задания 

Уверенный производствен
ный темп набрал коллектив 
стцна 2350 в феврале и про
д о л ж а е т наращивать его в 
марте. На 104,3 процента вы
полнен в прошлом месяце 
план по горячему прокату, 
выдано 2100 тонн листа д о 
полнительно к заданию. Это 
позволило покрыть о б р а з о 
вавшийся в январе долг и 
начать отсчет сверхплановой 
продукции. 

За двадцать дней мирта 
он пополнился 2400 тоннами 
горячего проката. Процент 
выполнения плана поднялся 
до 108. Коллектив стана на
строен удержаться на высо
ком уровне. 

Второй месяц лидирует 
бригада № 4 мастера С. А. 
Топоркова. 106,9 процента 
выполнения задания — не 
предел для этого коллектива. 
В этом большая заслуга 
бригадира листоотделки 
В. А. Родионова, старшего 
нагревальщика А. И. Зеле
нина и особенно — операто
ра клети ДУО Н- В. Пахо-
мова. Он не допускает ни 
минутной паузы в рабочем 
ритме стана. 

Недавно в отделении про
изведен ряд ремонтов, заме
нен один из кранов. Замет
но, возросла ответственность 
рабочих, своевременно про
водятся профилактические 
осмотры и ремонт оборудо
вания. 

Ю. ПЕРЕПЕЛКИН, 
• и. о. старшего мастера 

стана 2350 листопрокат
ного цеха. 

В р а с п л о х 
не застанет 

Не застанет нас врасплох 
обильное таяние снега, о ж и 
д а ю щ е е с я со дня на день. 
З а д а ч а водопроводно-кана-
лизационного участка левого 
берега — не допустить пере
груза очистных сооружений . 

Если в канализационную 
систему хозфекального ко
лодца поступит более 50— 
55 тыс. кубометров талой 
воды в сутки, очистка будет 

. некачественной. Поэтому 
коллектив участка принял 
все меры, чтобы предотвра
тить это. Подготовлена вся 
необходимая техника — ма
шины с насосами, трактора, 
экскаватор. Осмотрены на 
герметичность все колодцы, 
те, что в низинах. 

Наша зона • левобережья 
тянется от Бетонстроя до 
Гранитного карьера и Ага-
повского района, включает 
Ново-Северный поселок. По
этому забот бригадам ма
стеров Т. А. Черепановой, 
Л. И. Плотникова, Р. Г. За-
рипова и другим коллекти
вам хватает. 

А. КОБЗЕВ, 
начальник водопровод-
но - канализационного 

участка НКХ 

КОЭФФИЦИЕНТ ТВОЕГО УЧАСТИЯ 
s ,. . ' ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ. ПРИГЛАШАЕМ К РАЗГОВОРУ — 

Уважаемая редакция! Прочитал в 
вашей газете доклад парткома.,,ком-
бината. Понравилась! 

Во-первых, то, что доклад опубли
кован заранее, и есть время хороню 
его обдумать. Во-вторых, доклад ост
рый, злободневный, правдивый. 

В нем, как мне кажется, в основ
ном правильно проанализированы 
многие проблемы. А хороший анализ, 
как известно, предопределяет успеш
ное решение проблем. 

М н е не л р и ш л о с ь 1 высту
пить на собрании. Вот и хочу поде
литься с вами некоторыми своими 
соображениями. И еще очень бы хо
телось, чтобы письмо прочли в парт
коме, а еще лучше сам товарищ Соб-
ко. 

Хочу сказать непосредственно о хоз
расчетных отношениях между брига
дами, о бригадном подряде и.КТУ. 
Начну с КТУ. ' • 

В д о к л а д е названа цифра 77,6 процента 
бригад , р а б о т а ю щ и х с применением КТУ. 
Д у м а ю , что реальная цифра" (из-за форма
лизма КТУ) гораздо меньше. Наша четвер
тая бригада стана 300 № 3 т о ж е считает
ся, что р а б о т а е т с применением КТУ. Но 
в том-то и д е л о , что все применение КТУ 
заключается в том, что мастер ' в конце 
месяца составляет ведомость для всех ра
бочих бригады, проставляет в ней цифры 
и все. Оговорюсь сразу: мастер в этом не 
виноват. Он за то. чтобы • вести е ж е с м е н 
ный учет трудового вклада к а ж д о г о и на 
этой основе выставлять КТУ.. \ 

У нас неформально действует совет 
бригады, и бригада вроде не самая 
плохая, а когда начинаешь всем го
ворить о применении КТУ — приме
нении неформальном —• поддержки 
среди рабочих не чувствуется. Нет, 
против того, что когда-то было реше
но установить КТУ технологам 1,2, а 
обслуживающему персоналу 0,8, ни
кто не возражает, а вот изменение 
этих цифр вызывает несогласие. По
чему? Тут, по-моему, причин много. 
Многие из них указаны в докладе. 

Тут д а ж е не прохладное , а равнодушное 
отношение к КТУ со стороны ИТР, потому 
что до сих пор зарплату они получают по 
средним цифрам участка и цеха , У них 
получается, что д а ж е если три бригады 
сработают плохо, а о д н а «вырвется», сред 
няя ц и ф р а по участку и ц е х у обеспечит 
им з а р а б о т о к . Тут я д а ж е не знаю, как 
винить руководство цеха за равнодушие к 
применению КТУ в бригадах — в е д * они 
материально в этом не заинтересованы. Л 
вот если бы было, например, так: поло
ж е н о начальнику участка 40 процентов 
премии за месяц — пусть получает по 
10 процентов с к а ж д о й бригады. "Сработа
ла б р и г а д а хорошо — получай 10 процен
тов. Провинилась — не о б и ж а й с я . Вот тог
д а бы руководитель глубоко занимался 
к а ж д о й бригадой. 

У нас в прошлом году бригада пол
года -в хвосте плелась. Приходили к 
нам на смену руководители, делали 
разнос, «накачку», н о . больше для 
проформы. Видно же было невоору
женным глазом, что делают они это 
без всякого интереса. Как бы плохо 
мы ни сработали, оИи были уверены, 
что другие бригады план' «сделают», 
а значит, премия им обеспечена. 

А в бригаде нашей всего-то нужно 
было заменить старшего вальцовщика 
и мастера. Что и было сделано. Но 
сделано после того, как этого потре
бовала, наконец, возмущенная-брига
да. Сейчас работаем нормально. 

Так и с КТУ. Если бы все руково
дители были .включены в состав 
бригад и в каждой -бригаде свою до
лю КТУ получали, тут бы у них ин
терес к его неформальному примене
нию появился. 

Как э т о сделать? Я д у м а ю , с л е д у ю щ и м 
о б р а з о м . Например, .для начальника цеха: 
пусть е г о КТУ б у д е т равен числу участ
ков, н а х о д я щ и х с я у него в подчинении. 
Например , четыре, по единице на к а ж д ы й 
участок. В свою очередь та единица р а з 
д е л е н а на число бригад — по 0,25 в к а ж 
дой б р и г а д е , Вот я получилось бы, что 

начальник цеха , как и все. ИТР, включен 
в состав бригад и получает свой з а р а б о 
ток но КТУ, как и все рабочие . Д е м о к р а 
тично? Демократично! Справедливо? Спра
ведливо. 

Вот тогда КТУ заработает. А то 
ведь что получается? Рабочего мож
но наказать за любую промашку — 
тут система отработана четко. Но 
вот наказать руководителя, часто.за 
гораздо более глубокий ущерб про
изводству, трудно. 

В самом деле, вот, бывает, завалят 
смену. Если это по вине члена нашей 
бригады, его сразу накажут, а если 
из-за организации труда, из-за про
счета в ремонте, то не наказывают 
никого из ИТР. Наказывают всю 
бригаду, потому что простой нам не 
оплачивается. А если бы бригада за 
этот просчет имела возможность сни
зить КТУ, «ущипнуть» руководи геля, 
он бы впредь, уверен, постарался 
не допустить промашки. 

Теперь о з а р а б о т к е бригад . В .докладе 
сказано: «Весь з а р а б о т о к — но КТУ». Зо 
лотые слова! Вот именно — весь! Как сей
час получается наш заработок? Кроме та
рифа, ночных, уральских* и т. д . нам еще 
по итогам работы за месяц начисляются 
процент премии из ф о н д а заработной пла
ты и премия по лицевому счету экономии. 
Что касается лицевого счета экономии, то 
приходит конкретная сумма — 500, 700 или 
1000 рублей. Мы ее делим на совете брига
ды согласно вкладу к а ж д о г о в экономию. 
В о б щ е м , вся с у м м а премии остается в 
бригаде . А вот с основной премией слож
нее. Нам начисляется только процент. И 
посмотрите, что получается: при полной 
численности бригады о д н а сумма, при не
полной — д р у г а я , при наличии лишних 
людей в бригаде — третья сумма денег . 

Так что же это за премия? Почему 
она растяжима? Ведь мы прокатыва
ем конкретное количество тонн, кото
рые стоят конкретную сумму денег. 
И получается, что мы при излишнем 
количестве людей получаем больше, 
чем заработали! А при нехватке лю
дей получаем меньше, чем зарабаты
ваем? 

Согласитесь, тут что-то не так. 
Ведь нужно получать ровно столько, 
сколько зарабатываем, не так ли? 
Значит, лишних людей в бригадах 
держать нельзя, а если бригада ра
ботает меньшим составом, чем в 
штатном расписании, значит весь за
работок недостающих единиц чис
ленности - - весь! — должен быть раз
делен между остальными членами 
бригады. Естественно, с учетом тру
дового вклада каждого. Вот как в 
случае с премией за лицевой счет эко
номии. Сейчас мы ее не платим ни 
отсутствующим, ни тем, кто находил
ся на больничном, в отгуле и т. п. 
Не платим мы ее и тому, кто не за
нимается экономией. Это сразу дис
циплинирует людей, даже болеть 
меньше стали. Вот так бы и с основ
ной премией: не процент, а конкрет
ная сумма начисления за конкретное 
количество проката, исключая брак, 
второй сорт, незаказ. 

А то ведь что получается: д е р ж и в брига
д е хоть десяток лишних людей — все по
лучают премию. Или, наоборот , работай 
х о т ь за 'десяток недостающих, все равно 
за них не получишь. Д о п л а т а за работу 
неполным штатом сейчас чисто символи
ческая — от 20 д о 40 процентов от тари
фа н е д о с т а ю щ е г о рабочего . Говорят, что 
это вполне законно, что таким о б р а з о м по
вышают производительность труда . Может 
и законно, но, д у м а ю , неправильно. Про
изводительность мы искусственно завыша
ем, а вот интерес, живой интерес к 
д е л у у рабочего п о н и ж а е м . Нет? Есть 
много других путей повышения производи
тельности труда , и, уверен, они гораздо эф
фективней, чем невыплата рабочим всех 
денег за недостающих людей . 

Правильно сказано в докладе — 
весь заработок по КТУ. Отдайте 
бригаде весь заработок. Пусть она 
твердо знает, что ей отдали весь за
работок. Вот тогда заработает совет 
бригады, тогда#самл рабочие не до
пустят лишнего'человека в бригаде. 
Тогда, уверен, резко возрастут дис
циплина,- активность каждого члена 
бригады. '-.' 

Теперь о хозрасчетных отношениях 
между цехами, бригадами и о бригад
ном подряде/.Это очень нужные ве
щи, но, по-моему, до них нужно «до
зреть», что-ди. Ведь посмотрите, что 
может получиться: например, мы с 
четвертой 'бригадой прокатного цеха 
№ 9 в . хозрасчетных отношениях, у 
нас бригадный подряд. И вот мы про
стояли'оттого, что они не подали нам 
металл. Мы им предъявляем счет, и 
их бригада будет наказана. 

А вдруг виновата не бригада? 
Вдруг виноват их начальник цеха? 
Или управление комбината? Получит
ся несправедливость. В общем, к 
хозрасчетным отношениям можно бу
дет переходить только тогда, когда 
будет наведен порядок в оплате тру
да 'в каждом цехе, когда, система на
казания виновных в браке и просто
ях будет • отлажена и действо
вать без ошибок.' 

Вот о чем я думаю, о чем хотел 
поделиться с теми, кто будет читать 
это письмо или заниматься им. Толь
ко'условие: не считать, что я на кого-
то жалуюсь, не .отсылать его в цех. 
Потому что обо всем этом, правда, 
вкратце, я говорил на одном из пар
тийных собраний.- Просто хочу хоть 
чуть-чуть помочь делу. Я долго над 
всем этим думал; советовался с то
варищами, анализировал, и если это 
письмо хоть немного поможет делу, 
буду счастлив. . 

Никакого официального ответа не 
надо• мне•-присылать. Только еще раз 
прошу очень внимательно, ответствен
но к письму отнестись: вдруг да есть 
в нем хоть что-нибудь ценное. 

Заранее благодарен за объективное 
рассмотрение моих соображений. 

н. сокольников, 
член КПСС, п р о ф г р у п о р г 
4-й бригады стана 300 № 3 СПЦ. 

ОТ РЕДАКЦИИ: 
Письмо Николая Яковлевича Сокольникова — электрика сортопрокатно

го цеха воспринимается как непосредственное участие в прениях на обще
комбинатском партийном собрании. Публикуем его без какой-либо правки 
— в ней нет необходимости. 

Сам факт обращения Н. Я. Сокольникова в редакцию с мыслями, выз
ванными докладом партийного комитета, свидетельствует о возросшей ак
тивности трудящихся на основе углубляющейся демократизации нашего 
общества, искреннем стремлении улучшить дело. 

Вопросы совершенствования систем оплаты труда остро стоят в ряде 
цехов комбината: в ЛПЦ и ЛПЦ № 1, на участке механизации и автомати
зации ПТНП и других. Сегодня, в условиях полного хозрасчета, надо при
слушиваться к мнению и предложениям трудящихся, находить в них рацио
нальное зерно, использовать их на практике. 

Редакция приглашает своих читателей к искреннему, заинтересованно
му разговору, начатому Н. Я. Сокольниковым, о совершенствовании хоз
расчетных отношений, об увеличении трудового вклада каждого из нас и 
правильном его стимулировании, о гласности в этих вопросах. 

. Николай 
Мелентьев 

ПОСТУПАТЬ 
ПО СОВЕСТИ 

Все л и , мы делаем 
по партийной совести, 
служит ли поведение 
коммунистов примером 
для масс? Ведь по нашим 
действиям народ судит 
о партии. 
, В партийной организа
ции первого аглоцеха де
сятки коммунистов, о ко
торых с уверенностью 
можно сказать, что жи
вут и поступают они по 
совести. 

Виктор Васильевич 
Добросердав ушел на за
служенный ' отдых с 
должности заместителя 
начальника цеха. Он внес 
большой вклад в станов
ление и развитие агло-
производства на комби
нате. Виктор Васильевич 
— партпрупорг группы, в 
которой объединены ком
мунисты - пенсионеры. 
Партийная группа ведет 
большую работу по воен
но-патриотическому • и 
трудовому воспитанию 
учащихся подшефной 
школы № 8. 

Фронтовик 
Тарасович 
прошел у нас в аглоцехе 
путь от мастера-механи
ка до руководителя круп
ного участка. В жизни 
никогда не обходил и не 
обходит ' острых углов. 
Скромность, принципи
альность, • душевная те
плота — черты характе
ра коммуниста Мелентье-
ва. Николай Тарасович 
на заслуженном отдыхе, 
но отдых для него — 
понятие условное. Он 
возглавляет совет ветера
нов цеха. j 

Как и прежде, в рабо
чем строю коммунист 
Яков Яковлевич Костен-
ко. До пенсии возглавлял 
в цехе электрослужбу, в 
составе партийного бюро 
продолжительное время 
был заместителем секре
таря по идеологической 
работе. Любое поручение 
выполнял с душой и ста
ранием.. Участник войны, 
заслуженный, человек, 
Яков Яковлевич Костен-
ко является заместите
лем начальника цеха по 
воспитательной работе. 

Всегда с огромным 
уважением смотрю на 
этих пожилых людей, 
преклоняюсь перед их 
чистотой. 

К сожалению, есть в 
нашей жизни примель
кавшиеся негативные 
штрихи, о которых' поче
му-то говорить стесняем
ся. На днях был на об
щекомбинатском партий
ном собрании. Понрави
лась атмосфера непри
нужденности, гласности. 
В выступлениях комму
нистов высказано много 
конкретных предложений, 
звучала доброжелатель
ная критика.^ 

С собрания расходи
лись уже поздним вече
ром, в приподнятом на
строении. Но вот у пере
хода через шоссе -людям 
пришлось остановиться. 
На дорогу выезжали, де
сятки «Волг» и-. «УАЗи-
кав» с антеннами и без. 
Понимаю, что часть ру
ководителей, хотя время 
уже позднее, едет на ра
боту. Но 'ведь только не
большая часть. А осталь
ные? Почему они не хо
тят вместе 'со всеми до
бираться домой трамва
ем? Почему жгут бензин, 
задерживают на работе 
водителей? 

Неприятный осадок ос
тавил на душе этот в об
щем-то давно привычный 
эпизод. В тот .вечер' ощу
тил неловкость за комму
нистов - руководителей, 
превративших служебный 
автомобиль в личный:.. ... 

Н. ШУМКИН, 
старший Инструмен
тальщик аглоцеха 
№ 1, член парткома 
горно - обогатитель

ного производства. 

Орган парткома, профкома, комитета ВЛКСМ и управления Магнитогорского 
дважды ордена Ленина, ордена Октябрьской Революции и ордена Трудового Красного 
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